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16–18	июля	2019	г.	в	СанктПетербурге	проходил	VI	Форум	регионов	
Беларуси	и	России.	Это	важное	событие	нашло	отражение	в	материа-
лах	периодических	изданий	«СБ.	Беларусь	сегодня»	и	«Союз.	Беларусь	/	
Россия».

16	июля	на	первой	странице	«СБ.	Беларусь	сегодня»	по	сообщению	
прессслужбы	 Президента	 нашей	 страны	 была	 опубликована	 следу-
ющая	 информация:	 «Президент	 Республики	Беларусь	 17–18	 июля	 со-
вершит	рабочий	визит	в	Российскую	Федерацию.	В	СанктПетербурге	
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Президент	 Александр	 Лукашенко	 встретится	 с	 Президентом	 России	
Владимиром	Путиным.	18	июля	примет	участие	в	пленарном	заседании	
VI	Форума	регионов	Беларуси	и	России.	Кроме	того,	запанировано	вре-
мя	для	двусторонних	переговоров	Глав	государств.	В	центре	внимания	
будут	вопросы	развития	торговоэкономического	сотрудничества	между	
Беларусью	и	Россией.	Президенты	также	обсудят	взаимодействие	в	рам-
ках	Союзного	государства.	Наконец,	17	июля	Главы	государств	прове-
дут	неформальную	встречу».

В	публикации	М.	Осипова	«Форум	как	сверка	часов»	в	этом	же	но-
мере	газеты	«СБ.	Беларусь	сегодня»	сообщалось,	что	официальная	бе-
лорусская	делегация	объединила	250	чел.	–	руководителей	Парламента,	
министерств	информации,	культуры,	образования	нашей	страны,	пред-
ставителей	 белорусской	 торговопромышленной	 отрасли,	 крупного	 и	
среднего	бизнеса.

В	 материале	 Е.	 Кононовича	 «Дружеские	 встречи»	 («СБ.	 Беларусь	
сегодня»	от	17.07.2019)	рассказывается	о	том,	какие	вопросы	будут	об-
суждать	участники	форума	в	первый	день	его	работы.

Автор	 подчеркивает,	 что	 главной	 темой	 обсуждения	 Президентов	
Беларуси	и	России	станут	вопросы	торговоэкономического	сотрудни-
чества	двух	стран	и	перспективы	Союзного	государства.	

Отмечается	также,	что	особенность	нынешнего	форума	в	том,	что	он	
проходит	при	активном	участии	молодежи.

«Пока	 высокие	 руководители	 готовились	 к	 подписанию	новых	 со-
глашений	и	контактов,	–	сообщает	Е.	Кононович,	–	представители	по-
коления	NEXT	живо	обсуждали	реализацию	совместных	молодежных	
проектов».	В	статье	приводятся	слова	Первого	секретаря	ЦК	ОО	БРСМ	
Дмитрия	 Воронюка:	 «Ко	 всем	 интеграционным	 процессам	 молодежь	
относится	положительно.	Очень	важно,	что	в	этом	нас	поддерживают	
Президенты	Беларуси	и	России.	Александр	Лукашенко	делает	ставки	на	
молодежь,	верит	в	нее,	и	мы	как	минимум	его	не	подведем».

Информация	о	новых	проектах	сотрудничества	молодежи	Беларуси	
и	России	присутствует	и	в	материале	Е.	Кононовича	«Приоритеты	и	ав-
торитеты.	На	VI	Форуме	регионов	в	СанктПетербурге	презентован	ряд	
громких	проектов»	(«Союз.	Беларусь	/	Россия»,	18.07.2019).

В	 газете	 «СБ.	 Беларусь	 сегодня»	 от	 18.07.2019	 на	 первой	 страни-
це	в	информационном	материале	сообщается,	что	17	июля	Александр	
Лукашенко	и	Владимир	Путин	посетили	СпасоПреображенский	Вала-
амский	ставропигиальный	мужской	монастырь.	По	дороге	с	Валаама	в	
СанктПетербург	Главы	государств	посетили	еще	одну	известную	оби-
тель	–	Коневский	РождествоБогородичный	мужской	монастырь».
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В	материале	Е.	Кононовича	«Деловой	разговор	о	будущем	интегра-
ции»	(«СБ.	Беларусь	сегодня»,	18.07.2019)	подробно	рассказывается	о	
втором	дне	 работы	Форума.	Сообщается,	 что	 17	 июля	 в	Таврическом	
дворце	СанктПетербурга	 «проходили	многочисленные	 встречи,	 пере-
говоры,	 секционные	 заседания.	 Руководители	 регионов	 двух	 стран,	
парламентарии,	представители	бизнеса	и	эксперты	обсуждали	вопросы	
промышленной	 кооперации,	 формирование	 общего	 образовательного	
и	 информационного	 пространства,	 культурногуманитарные	 проекты,	
развитие	туризма	как	драйвера	экономического	роста».

Обсуждались	и	острые	вопросы.	По	поручению	Президентов	была	
создана	рабочая	группа	для	наполнения	конкретными	шагами	договора	
о	союзном	строительстве.	Председатель	Совета	Республики	Националь-
ного	собрания	Михаил	Мясникович	на	встрече	с	председателем	Совета	
Федерации	Валентиной	Матвиенко	не	оставил	без	внимания	эту	тему.	
Он	отметил,	что	по	многим	вопросам	позиции	удалось	сблизить,	благо-
даря	чему	получилась	обновленная	программа	действий	по	реализации	
договора.	Мясникович	говорил	также	о	необходимости	унификации	и	
гармонизации	законодательств	двух	стран	для	того,	чтобы	«снимать	су-
ществующие	барьеры».

Валентина	Матвиенко	напомнила,	что	в	этом	году	исполнится	20	лет	
с	момента	подписания	Союзного	договора	и	предложила	в	связи	с	этим	
осмыслить	пройденный	путь	и	«наполнить	реализацию	договора	новы-
ми	актуальными	проектами».

На	 экспертной	 сессии	 высокого	 уровня	 развернулась	 дискуссия	 о	
приоритетах	Союзного	государства.

Впервые	состоялось	расширенное	заседание	деловых	людей	советов	
двух	стран.	Подробно	обсуждались	те	препятствия,	которые	мешают	ра-
ботать:	 это	проблема	единого	 транспортного	пространства,	 вопрос	об	
отмене	роуминга,	тема	продвижения	совместной	продукции	на	рынках	
третьих	стран	и	др.

Подводя	 итоги	 плодотворной	 работы	 второго	 дня	 форума,	 журна-
лист	отметил,	что,	невзирая	на	все	препятствия,	есть	уверенность,	что	
«союзное	строительство	будет	продвигаться	дальше».	

В	статье	Е.	Кононовича	«Дружба	делами	крепка»	(«СБ.	Беларусь	се-
годня»,	 19.07.2019)	подробно	рассказывается	о	 третьем,	 заключитель-
ном	дне	форума,	который	оказался	очень	насыщенным.	Центральным	
заседанием	повестки	дня	стало	пленарное	заседание.	К	руководителям	
регионов,	парламентариям,	бизнесменам	и	экспертам	присоединились	
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Президенты	Александр	Лукашенко	и	Владимир	Путин.	Перед	этим	они	
провели	двусторонние	переговоры.

Журналист	отметил,	что	на	протяжении	дня	звучало	немало	важных	
заявлений	и	интересных	предложений.	Но	главную	и	принципиальную	
идею	озвучил	Президент	Беларуси.	Он	напомнил,	что	в	декабре	испол-
няется	20	лет	союзному	договору,	предложил	снять	все	спорные	вопро-
сы	к	этой	дате.	И	только	тогда	подписать	программу,	которая	определит	
стратегию	совместных	действий	Беларуси	и	России.	А	потом	утвердить	
ее	в	рамках	Высшего	госсовета.

Были	 отмечены	 положительные	 стороны	 союзного	 строительства	
(реализация	почти	60	совместных	программ,	рост	товарооборота	и	вза-
имных	инвестиций,	успешная	работа	проектов	в	социальной	сфере,	об-
ласти	безопасности	и	обороны).	Сказано	было	и	о	том,	что	сохраняют-
ся	барьеры	на	пути	белорусских	товаров	и	услуг	на	российский	рынок	
(есть	проблемы	с	госзакупками,	остаются	вопросы,	связанные	с	компен-
сацией	так	называемого	налогового	маневра	в	нефтяной	сфере	и	ценами	
на	природный	газ	и	др.).

Президент	Беларуси	заострил	внимание	на	принципиальном	вопро-
се:	он	опроверг	слухи	о	ломке	союзного	договора	и	вхождении	Бела-
руси	в	состав	России.	По	этому	поводу	автор	материала	отметил,	что	
«еще	до	рабочего	визита	в	СанктПетербург	наш	Президент	предельно	
четко	расставил	акценты.	Суверенитет	Беларуси	незыблем.	Как,	впро-
чем,	и	союзный	договор,	который	никто	не	собирается	ломать	и	пере-
писывать».

Е.	 Кононович	 заострил	 внимание	 на	 том,	 что	 на	 неформальной	
встрече	 17	 июля	 Президенты	 говорили	 о	 насущных	 проблемах.	 Там	
Владимир	Путин	сказал	слова,	которые	повторил	и	на	пленарном	засе-
дании	форума:	«Беларусь,	безусловно,	является	нашим	самым	близким	
стратегическим	партнером	и	союзником.	Мы	работаем	по	всем	направ-
лениям.	И	в	сфере	безопасности,	и	военного	дела,	в	оборонке,	в	эконо-
мике.	Россия	является	крупнейшим	инвестором	в	экономику	Беларуси.	
Но	есть	и	вопросы,	которые	в	рамках	такой	большой	совместной	работы	
возникают.	Надеюсь,	что	эта	встреча	пойдет	на	пользу	для	того,	чтобы	
двигаться	дальше».

Александр	Лукашенко	говорил	о	региональном	взаимодействии	как	
активном	двигателе	интеграции.	Подчеркивал	важность	создания	еди-
ного	образовательного	пространства.	Назвал	и	перспективные	направ-
ления	научнотехнического	сотрудничества	с	Россией	–	наноматериалы,	
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информационные	технологии,	медицину,	радиоэлектронику.	Президент	
подчеркнул,	что	жизнеспособность	белорусскороссийской	интеграции	
будет	зависеть	от	степени	вовлечения	в	нее	молодежи.	Он	отметил,	что	
чем	больше	будет	хороших	примеров	взаимодействия	молодежных	ор-
ганизаций,	тем	проще	будет	формировать	позитивное	информационное	
пространство.

Президент	Беларуси	предложил	подумать	о	 совместных	 с	Россией	
заявках	на	проведение	крупных	спортивных	форумов.	По	его	мнению,	
это	будет	стимулировать	развитие	туризма	в	Беларуси	и	России.	У	Вла-
димира	Путина	было	встречное	предложение	–	расширить	практику	ис-
пользования	 спортивной	 инфраструктуры	 для	 совместной	 подготовки	
российских	и	белорусских	атлетов	к	летним	Олимпийским	играм	в	То-
кио	и	зимних	в	Пекине.

Е.	Кононович	отметил,	 что	новизна	нынешнего	форума	в	 том,	 что	
впервые	в	его	программе	широко	представлена	гуманитарная	тема.	Не	
случайно	местом	проведения	форума	был	выбран	СанктПетербург	–	го-
род,	который	всегда	был	местом	притяжения	творческих	людей,	а	зна-
чит,	выполнял	функции	культурной	интеграции	наших	стран	и	народов.

В	тематике	форума	отражены	важнейшие	для	белорусов	и	россиян	
даты:	75летие	снятия	блокады	Ленинграда	и	освобождения	Беларуси	от	
немецкофашистских	захватчиков.	А	2020й	год	–	это	год	празднования	
75летия	Великой	Победы.

В	 связи	 с	 этим	Александр	 Лукашенко	 начал	 свое	 выступление	 на	
пленарном	заседании	с	общности	нашей	истории.	По	словам	Е.	Коно-
новича,	«белорусский	лидер	своей	искренностью	накрепко	приковал	к	
себе	 внимание	 аудитории».	Он	 говорил,	 что	белорусы	и	ленинградцы	
пострадали	в	годы	Великой	Отечественной	войны	больше	других,	что	
здесь	на	героической	ленинградской	земле	он	еще	раз	хочет	сказать,	что	
для	белорусов	память	о	той	войне	священна.

Автор	 публикации	 отметил	 в	 заключение:	 «Финальным	 аккордом	
Форума	 регионов	 стало	 подписание	 многочисленных	 коммерческих	
контрактов.	 Их	 сумма	 составит	 не	 менее	 550	 миллионов	 долларов.	
Плюс	более	80	новых	соглашений	о	сотрудничестве	между	регионами	
и	организациями.	Этот	результат	–	лучший	аргумент	в	пользу	востребо-
ванности	и	перспективности	таких	мероприятий».

Подведению	итогов	VI	Форума	регионов	Беларуси	и	России	посвя-
щен	и	материал	Д.	Крята	«С	чем	подойдет	к	юбилею	союз»,	 опубли-
кованный	в	«СБ.	Беларусь	 сегодня»	20.07.2019.	По	мнению	журнали-
ста,	интеграция	работает.	И	у	Беларуси,	и	у	России	есть	перспективы	
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на	дальнейшее	ее	углубление.	Сопоставляя	выступления	лидеров	двух	
стран,	автор	заострил	внимание	на	словах	Владимира	Путина	о	том,	что	
вместе	с	Президентом	Беларуси	они	решили	проанализировать,	что	сде-
лано	в	раках	союзного	договора	и	что	не	сделано.	И	выработать	прием-
лемые	для	обеих	стран	пути	дальнейшего	развития	интеграции.

То,	что	Президент	России	назвал	Беларусь	«самым	близким	страте-
гическим	партнером	и	союзником»	России	и	согласился	с	инициативой	
Минска,	по	мнению	Д.	Крята,	дает	основание	считать,	что	«в	свой	третий	
десяток	Союзное	государство	войдет	с	ясным	видением	перспектив».

В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ ЖУРНАЛИСТОВ –  
ЦЕЛИ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ

Б. Л. Залесский

Белорусский государственный университет, 
ул. Кальварийская, 9, 220004, г. Минск, Республика Беларусь,  

boris@ez.by

Исследуются	 вопросы	 включенности	 белорусских	 средств	 массовой	
информации	 в	 национальную	 архитектуру	 управления	 достижением	 гло-
бальных	Целей	устойчивого	развития	в	Беларуси	с	использованием	таких	
инструментов,	 как	 рабочая	 группа	 по	 продвижению	 ЦУР	 и	 организация	
творческих	конкурсов.

Ключевые слова:	 глобальные	Цели	устойчивого	развития	ООН;	рабо-
чая	группа	по	продвижению	ЦУР	в	Беларуси;	республиканский	конкурс	для	
СМИ	«От	Глобальных	целей	к	локальным	действиям».

GOALS OF SUSTAINABLE DEVELOPMENT 
IN JOURNALISTS` ATTENTION

B. L. Zalesskiy

Belarusian State University, 
9, Kalvariyskaya Str., 220004, Minsk, Republic of Belarus  

Corresponding author: B. L. Zalesskiy (boris@ez.by)

The	issues	of	inclusion	of	the	Belarusian	media	in	the	national	management	
architecture	of	achieving	the	global	Sustainable	Development	Goals	in	Belarus	
using	 tools	 such	 as	 the	SDG	promotion	 team	and	 the	organization	of	 creative	
competitions	are	studied.


